

# Ven avance de 86% en reconstrucción

ANTONIO BARANDA  
Y JORGE RICARDO

**SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS.-** El Plan Nacional de Reconstrucción lleva un avance importante a casi tres años de su implementación, tras los sismos de 2017 y 2018, presumió el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Urgió a que, a más tardar en 2022, se concluyan las acciones del programa implementado tras los sismos de 2017, que afectaron a 10 entidades.

“Se ha ido avanzando mucho en la reconstrucción de viviendas, en la reconstrucción de escuelas, de centros de salud, de los templos, que como aquí se ha dicho, lleva tiempo”, aclaró.

“No es nada más porque en el INAH, como en el Palacio, las cosas caminan despacio, sino porque se requiere de un trato especial, una reconstrucción es una obra de arte y se tiene que tener mucho cuidado y eso lleva tiempo, lo entendemos”, dijo.

David Cervantes, comisionado Nacional para la Reconstrucción, informó que durante tres años de trabajo se ha avanzado un 86 por ciento de los objetivos programados y se han atendido 807 municipios en 10 estados de la República.

“Podemos decir que ya nos encontramos al final de este largo proceso; más allá de la reconstrucción de viviendas, escuelas, hospitales y templos, se ha logrado también un estado de ánimo distinto en las comunidades que sufrieron los mayores daños”, expresó.

Detalló que el plan se ejecuta en la Ciudad de México, Chiapas, Edomex, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y Veracruz.

## Reporte

La Sedatu informó sobre acciones de reconstrucción en estados y municipios afectados por los sismos de 2017.

**86%**

Avance general

### Acciones

Programadas

**61,352**

Concluidas

**52,990**

En proceso

**7,332**

Por iniciar

**1,030**

### Cobertura

**10**

Entidades  
afectadas

**807**

Municipios  
atendidos

### Empleos generados

Directos: **300,000**

Indirectos: **350,000**



# “Reconstrucción de CDMX costará 15 mil 755 mdp”

Sheinbaum presenta en Chiapas avances en rehabilitación tras el sismo de 2017

reconstrucción hacia un futuro de porvenir”, dijo Sheinbaum Pardo en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

En el evento, López Obrador expuso que la jefa de Gobierno le aligera la carga porque actúan con responsabilidad y que la Ciudad es la que más ha avanzado en la reconstrucción.

En su exposición, la mandataria capitalina explicó que el sismo ocasionó daños en 25 mil 581 viviendas; en infraestructura hidráulica y carretera; en mil 132 escuelas, un hospital y tres centros de salud, dos mercados y edificios públicos; 13 inmuebles catalogados del Centro Histórico, y el Ángel de la Independencia.

Aseguró que al inicio de su administración, a finales de 2018, no se contaba con un plan de reconstrucción y ninguna vivienda reconstruida, por lo que se implementaron acciones para la ayuda de damnificados con 207 mil 945 apoyos a rentas hasta la fecha.

Dijo que se ha tenido que reubicar a 400 familias, por lo que se destinan 352 millones de pesos para la construcción de un espacio para 400 viviendas llamado El Porvenir, en Tláhuac. ●

**EDUARDO HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El presupuesto total que el Gobierno de la Ciudad de México destinará para la reconstrucción tras el sismo del 19 de septiembre de 2017 será de 15 mil 755 millones de pesos, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, desde Chiapas, donde acompañó en una gira al presidente Andrés Manuel López Obrador.

De acuerdo con los datos presentados, el rubro que tiene más recursos es el que corresponde a la rehabilitación de edificios, al cual se han destinado 6 mil 29 millones de pesos para remozar 234 y reconstruir 136; para viviendas unifamiliares el presupuesto es de más de 5 mil millones de pesos y la rehabilitación se hace en dos etapas, en la primera se atienden 6 mil 670 unidades y en la segunda, 5 mil 469.

“El total de inversión, que va a significar la reconstrucción en la Ciudad de México, son cerca de 15 mil 755 millones de pesos, que estamos por entregar en los próximos dos años, de la mano del gobierno de México, en esta reconstrucción integral y de apoyo directo a los damnificados en la Ciudad de México. Agradecemos mucho el apoyo del gobierno de México a la Ciudad en esta reconstrucción integral de nuestra ciudad, que también significa la

6,029

**6,029**

**MDP**

se destinan en rehabilitación de edificios; es el rubro con el mayor monto de recursos invertidos.

**CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**

Jefa de Gobierno capitalino

“Agradecemos mucho el apoyo del gobierno de México a la Ciudad en esta reconstrucción integral”





ESPECIAL

**La jefa de Gobierno acompañó al Presidente en su gira por Chiapas, para presentar los avances de la reconstrucción a nivel nacional.**



# Gas Bienestar inició la fase de pruebas en alcaldía de Iztapalapa

La empresa estatal señaló que “pronto” iniciará operaciones

## ALEJANDRO ALEGRÍA

Este viernes en la alcaldía Iztapalapa comenzó la fase de prueba de Gas Bienestar, empresa estatal creada por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para vender a un precio más bajo el gas licuado de petróleo (LP).

En un mensaje de Twitter, la empresa filial de Petróleos Mexicanos (Pemex) señaló que oficialmente sus operaciones darán inicio pronto en esa misma localidad de la Ciudad de México.

Vecinos de la zona publicaron en redes sociales fotografías y videos del primer día de fase de prueba de la gasera cuyo objetivo es “atender a las familias con menores ingresos”.

Entre las imágenes se difundió que el tanque de 20 kilogramos se venderá en 400 pesos, mientras que el de 30 kilogramos en 600 pesos.

El costo de los cilindros sería 40 y 60 pesos menor al de otras empresas, de acuerdo con el precio establecido por la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que para esta semana se fijó en 21.99 pesos por kilogramo para Iztapalapa.

En los videos difundidos por los usuarios se observó que los cilindros serán transportados en camiones blancos, los cuales están rotulados con la marca de la empresa. Además, mediante altavoces, se difundirá un *jingle* con la frase “Ya llegó el gas que sí puedes pagar”.

En el mensaje de la red social Gas Bienestar no especificó una fecha para el inicio de operaciones, pero el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, señaló en días recientes que comenzará el próximo 30 de agosto.

De acuerdo con la petrolera, los cilindros de 20 y 30 kilogramos serán llenados en las terminales de distribución de gas licuado de Tepeji del Río y Tula. En la primera etapa de la gasera se rellenarán 4 mil 800 cilindros por día.

Ramsés Pech, especialista en el sector energético, señaló que el cos-

to de distribución será alto, pues las plantas de distribución se encuentran en Hidalgo, lo que se traduce hasta en 4.5 horas de trayecto hasta Iztapalapa.

Comentó que un chofer que esté más de 8 horas al volante “estaría fuera de las normas de manejo establecidas”.

El jueves la Comisión Reguladora de Energía (CRE) otorgó los permisos a Pemex para que opere Gas Bienestar. Entre las autorizaciones está la modificación al modelo de contrato de comercialización de gas LP aprobado a Pemex Transformación Industrial y la modificación del permiso para transportar gas por ductos.

## Crece la red

El miércoles pasado la Unión Nacional de Industriales de la Carburación a Gas (Unicargas) ofreció al gobierno federal poner a su disposición 100 estaciones de carburación para formar parte de la infraestructura de Gas Bienestar, con la finalidad de aumentar la distribución del energético a bajos costos en toda la Ciudad de México.

